
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

04.06.2018

Anwesend 14 Personen

Beginn 18:34

Ende 21:43

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
• Vertreter für die Studienzuschusskommission wurden gewählt. Wir haben eine Infografik zu den Unter-

schieden zwischen den Studiengängen Medien- und Informatik von einem engagierten Studikon bekommen.

ToDo: Antwort an den Studienplan-Grafik-Menschen verfassen

ToDo: Überlegungen zu den neuen Vizepräsidenten anstellen

2 Alte ToDo
2 Veranstaltungshaftpflichtversicherung HoPo16. Nicht abgeschlossen, Stuve hat die Komplexität der Sache

hervorgehoben.

2 Ersatz-Werkzeugkoffer aussuchen

2 Über die Wiedereinführung einer Mülltonne nachdenken

V Dem neuen Hausverwalter ”hallo” sagen

V mit Hausverwaltung über die Verwendung eines Gartenschlauchs im Mathebau reden (Fakfest-Todo)

V Vor der Veröffentlichung Panagiotou informieren!

2 Spiele für GAF-Spieleabend kaufen (dauert an; Jeder ist dazu eingeladen, eigene Spiele als Leihgabe zur
Verfügung zu stellen)

2 Info Plakat mit Themen: Service/Hopo/Veranstaltungen machen und im Wiki hochladen. Letzter Status:
In Bearbeitung... Letzt

2 Mit der u-kino-Orga über ein gemeinsames Aufräumen unseres Kellers diskutieren

V Sesam für Stefan

2 Gema-Antrag Fakfest 2017!!!

2 GAF-Handbucheintrag zu Gumbel. Übergabeürot

V Termin für LUST festlegen: Mo, 14-16 Uhr

V Laura an die Einverständnis-Liste erinnern
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2 intern zugängliche Seiten für AK-Koordinatorika erstellen

2 um Knopf am Gumbelküchen-Herd kümmern

3 Berichte
3.1 KIF

Resolutionen zu folgenden Themen wurden verabschiedet:

• Anpasung des BAFöG Statement gegen die elektronische Durchführung von Wahlen

• Besetzung von Findungskommissionen in NRW

• Hochschulgesetz und Fachschaften

• PAG in Bayern und NRW

• Ablehnung des Einsatzes von Software zur Durchführung von Online-Wahlen eines bestimmten Unternehmens
an Unis wegen Sicherheitsbedenken

• Einführung einer verpflichtenden Vorlesung zu Recht in Informatik

• Ablehnung von Sponsoring in Hörsälen

• Ablehnung von (Video-)Überwachung an Hochschulen.

Für uns von besonderer Bedeutung sind folgende Themen:

• Unisextoiletten

• Anwerbung von willigen Fachschaftlern außerhalb der Gruppe der Schulabgänger

• Psychosozialer SOS-Service

• Fachschaftler bezahlen? Das wird an einigen Unis praktiziert, beispielsweise in Freiburg oder Augsburg. Das
Geld wird im Regelfall der Fachschaft gespendet.

ToDo: Das Thema Bezahung von Fachschaftlern im Wiki dokumentieren

3.2 ZaPF

Insgesamt gab es 26 Anträge. Dauer der Abschlussveranstaltung: 10 Stunden. Resolutionen zu u.a. folgenden
Themen wurden verabschiedet:

• Handreichung für Depressionsanfällige (Studentenwerk, psychosoziale Beratung)

• Hilfe für internationale Studierende

ToDo: Hilfe für internationale Studierende: Ergänzung für Einstein

• Positionspapier zu Werbung in Lernräumen.

• Besetzung einer Fachdidaktikprofessurstelle

• Abschaffung von Prüfungsan/-abmeldungen

• Novellierung der Hochschulgesetze (Stuve wird endlich legal in Bayern)

• ZaPF 2019 in München? Ein Abgesandter der MPI von der TUM hat sich dafür ausgesprochen.

• Einführung einer OBaZA: Organisation bayerischer Zapfika. Die Erste ist in Würzburg geplant. Dauer: ein
Wochenende.
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3.3 AKs

Es gibt Beschwerden, dass keine reale Gleichstellung von einzelnen AKs erreicht wird, insbesondere bei Ter-
minauswahlen für Gremien und/oder Kommissionen. Laut einem Fachschaftikon handelt es sich um ein altes
Problem.

3.4 Konvent

Zwei neue Fachschaftika waren begleitend dabei. Es gab eine Kalenderdiskussion mit diversen Unklarheiten. Die
Fachschaft Komparatistik hat am Hauptbahnhof Proteste gegen Söders Kreuzverordnung ausgetragen.

3.5 International Dinner

25 Personen waren anwesend. Fazit: Durchgehend positives Feedback. Finanziell ist die Veranstaltung neutral
herausgekommen.

3.6 AK LUST

Das Treffen fand statt. Gegenstände der Diskussion waren vor allem E-Learning und ein aktuelles Professorium
(Zu den Profs mit Evaluationen gehen und Feedback geben.) am 23. Juni in Physik. Nächste Woche werden
voraussichtlich die Ergebnisse der ZaPF/KIF diskutiert.

4 Diskussion
4.1 Alumni

Raul vom Alumniverein hat berichtet und die Funktion des Vereins hervorgehoben:

• Aufrechterhaltung von Kontakten

• Beteiligung beim Stammtisch und der O-Phase

• Unterstützung von Studierenden: Bindeglied zwischen Studika und Wirtschaft

• Anbieten von Alumni Talks in Form einer Gegenüberstellung zweier Optionen (Beispiel: Freelancer vs
Anstellung. Hat dieses Semester leider nicht stattgefunden.)

Problem: Kaum Kontakt zu Studierenden mangels Werbung. Es wurden Möglichkeiten diskutiert, die Koopera-
tion auszubauen. Dabei wurden folgende Schwerpunkte besonders hervorgehoben:

• Teilzeitstudium

• Platform für Werkstudentenstellen

• Persönliche Vorstellung von Personen mit Abschluss

• Hilfe beim ersten Bewerbungsgespräch

• Einblicke in interne Unternehmensabläufe (Unterschiede zwischen Unternehmen)

• Einführung von speziellen Mailinglisten / Foren (die-informatiker.net)

• Anleitung zum ersten Nebenjob für Studika

• Informationsangebote zu Sozialversicherungen

• Anbieten von Gesprächen mit Studika

• Stärkere Erwähnung in Wie studiere ich richtig? und Ersti-Einstein

• Breitere Zielgruppe von Vorträgen (ab dem zweiten Semester)

• Heranholen von externen Menschen (z.B. Doktoranden)
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4.2 Wahllisten

Bei der Erstellung der Wahllisten wurde auf ein Kommunikationsproblem aufmerksam gemacht: Ein Verant-
wortlicher bildet sich schleichend heraus, anstelle einer festen, im Vorfeld gewählten Person, die dafür zuständig
ist. Verfahrensvorschlag: Nächstes Jahr soll dieser Vorgang verbessert werden, indem er im Ewigen Kalender
dokumentiert wird. Damit können die Überlegungen Einzelner besser berücksichtigt werden und versinken nicht
im Chaos.

ToDo: Den Ewigen Kalender im Wiki um die Wahl einer für Wahllisten zuständigen Person ergänzen.

4.3 Hochschulwahl

Die Durchführung der Wahl wird von durch die GAF aufgebauten Ständen unterstützt. Darüber hinaus werden
dieses Jahr wieder Kekse gebacken und als Wahlwerbung verteilt.

ToDo: Bis zum FakFest Wahlplakate fertigstellen (in Vollfarbe; A2: Anzahl: 15 ; A3: Anzahl: 10) und in Druck
geben, aufhängen

ToDo: Mail mit Wahlwerbung schreiben

ToDo: Um Kekse kümmern für Wahl

ToDo: Wahlen: Mathematik-Stand organisieren

ToDo: Wahlen: Informatik-Stand organisieren

ToDo: Wahlen: Physik-Stand organisieren

ToDo: In Hörsäle gehen und Aufklärung zur Wahl betreiben, die Aufteilung koordinieren

4.4 Sitzungstermin

Kein Konsens möglich, da andere AKs unmittelbar davor stattfinden. Ursprünglich wurde folgende Regelung
vereinbart: Die Sitzung findet dann statt, wenn die meisten Koordinatorika Zeit haben. Zwei Personen hatten
um 18 Uhr keine Zeit. Kompromiss: Ein neuer Sitzungstermin wurde vereinbart.

4.5 Fachschaftsfoto drucken

Unser Fachschaftsfoto wird gedruckt und im unmittelbaren Bereich des Fachschaftsraums aufgehängt.

ToDo: 3 Stück vom Fachschaftsfoto im A3-Format in Druck geben

4.6 ZaPF in München

Zu einer möglichen Beteiligung an einer ZaPF in München wurde folgende Regelung vereinbart: Wenn Pläne
beschlossen und durchdacht sind, dann helfen wir. Erfahrungen zeugen bisher vom Gegenteil. Ein Wochenende
ist in Ordnung. Klare Grenzen wie folgt: Die GAF übernimmt nicht die Hauptorga! Leute mit BuFaTa-Erfahrung
dürfen sich gerne einbringen, um die Gefahr eines Missgeschicks zu minimieren. Bei einem Treffen werden wir
unsere Grenzen verdeutlichen. Hilfe bei Fragen werden wir anbieten.

ToDo: Hilfreiche Leute den Orgas der MPI weiterempfehlen. Bei einem Treffen unsere beratende Funktion
klarstellen. Evtl. MPI miteinbeziehen

4.7 Bürobedarf und andere Kleinigkeiten

Der Kauf von Kleinigkeiten wird nicht auf der Sitzung beschlossen. Bei solchen Fällen bitte an den Finanzer
wenden!

ToDo: Handbuch um das Thema Bestellungen ergänzen

4.8 Pfandmarken

Die Überlegung, neue Pokerchips für die Verwendung als Pfandmarken zu kaufen wurde auf die nächste Sitzung
vertagt. Vorschlag für Farben der Pokerchips: Grün und Schwarz
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4.9 Wochenbeauftragte*r

Das Konzept des Wochenbeauftragten hat nicht funktioniert, ebenso wie die Bemühung, die Aufgaben für die
Allgemeinheit fett auf das Whiteboard zu schreiben. ToDo’s sind besser geeignet. Wir brauchen eine feste Person
für E-Mails, speziell für die Liste gaf@. Beschluss: Die Fachschaftssprecher haben sich um die Bearbeitung von
Mails aus den wichtigen Listen zu kümmern.

5 Anträge
5.1 Sesam-Zugang für Staël

Staël bekommt einen Zugang zu Sesam.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 60 Euro für Wahlplakate

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.3 30 Euro Budget für Kekse (400-500 Stück)

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.4 Ein neuer Sitzungstermin wurde vereinbart, um auf die Wünsche beider Seiten einzugehen: Montag, 18:45

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.5 10 Euro für das Fachschaftsfoto

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 FakFest-Helfer

Wir brauchen mehr vertrauensvolle Helfer für unser FakFest!

6.2 FIfF

Das Material der FIfF wird ausgedruckt und verbreitet.

6.3 Alle 2 Wochen soll der ewige Kalender durchgegangen werden.

Grilltermin mit MPI, Wahlplakate, Vereinssitzung, Kühlschränke abtauen und putzen.

ToDo: Kühlschränke abtauen und putzen

ToDo: Sich bei den dafür Verantwortlichen über den Zustand des Kühlschranks informieren

7 Anstehende Termine
• 2018-06-09

PSRC, Bodo, Hendrik, Joschua sind beteiligt

• 2018-06-13
FakFest

• 2018-06-14
Beginn Gumbelreinigung. Vom 14.06 (15 Uhr) bis zum 18.06 (22 Uhr)
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• 2018-06-18
nächste GAF-Sitzung

• 2018-06-19
Beginn Hochschulwahl. Ende am 20.06.2018
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